

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

SUSCRIPCIONES.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. U. y Estand. 72
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en la calle del Arenal, núm. 16, librería.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA.

Los anuncios, reclamos y comunicados se admiten a precios convencionales en la administración calle del Rubio, 23, pala.

AÑO XXII. NUM. 5011 DE LA NOCHE.

MADRID. MIERCOLES 16 DE AGOSTO DE 1871.

OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM. 23

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY Línea regular de vapores-correo ingleses para Río Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Valparaíso, Arequipa, Iquique y Callao de Lima, Salas de Lisboa el 4 y 19 de cada mes. Precios reducidos y dos días menos de navegación que por Santander. Para pasajes y billetes D. L. Ramírez, A cal. 32, Madrid.

PRIMERA EDICIÓN.

La Gaceta de hoy no contiene ningún decreto ni disposición de interés general.

Por real orden de 3 del corriente se dan las gracias y se declara haber visto con agrado los donativos hechos con destino a bibliotecas populares por d. n. Joaquín María Cano, de 40 ejemplares del *Prontuario popular de pesos y medidas métricas, y tablas de reducción de las actuales medidas y pesos de las provincias de Zaragoza, Huesca y Teruel, y las llamadas de Castilla, á las del sistema métrico y viceversa, y otros tantos del mismo Prontuario y tablas de reducción para la provincia de Navarra*, de que es autor; don José María Loredo, de 15 ejemplares del *Compendio de economía política*, escrito por el mismo, y D. Eugenio Fernández del Corral y Villar, de 28 ejemplares de la *Novísima aritmética para la primera enseñanza elemental — Sinopsis del sistema métrico*, de que es autor.

El tribunal Supremo ha establecido como jurisprudencia en diferentes sentencias de casación:

Que conforme al art. 998 de la ley de Enjuiciamiento civil, las tercierías que se deduzcan en los juicios ejecutivos han de sustanciarse con el ejecutante y el ejecutado, y que según el art. 1336 de la expresa ley, el hijo no necesita habilitación para litigar con su padre;

Que si bien algunos respetables escritores y comentadores de nuestro derecho, en oposición con otros no menos autorizados y distinguidos, han pretendido dar á la ley 46 de Toro una interpretación amplificativa y general, suponiendo que no existe razón de diferencia entre los bienes que menciona y los demás que podían constituir la dotación de los mayorazgos, el testo mismo de la ley rechaza categóricamente semejante oposición declarando en su última par-

te «que no por su precedente mandato era intención del monarca que le daba licencia ni facultad para que sin su real licencia ó de los reyes sus sucesores se pudieran hacer ó reparar las cercas ó fortalezas á que anteriormente se había referido, mas que sobre todo se aguardasen las leyes de nuestros reinos, como en ellos se contienen», con cuyas terminantes palabras, al paso que se revela sufectamente el fin político de la ley, se manifiesta de un modo perspicuo y evidente el carácter especial de los bienes á que se refiere, y su diferencia fundamental respecto de los de otra especie que pudieran pertenecer á un vínculo, puesto que para beneficiar estos últimos, para realizar mejoras inofensivas y verdaderamente productivas, señaladamente las agrícolas y que recaen en fincas rústicas, no se necesita antes de la publicación de dicha ley, ni se ha necesitado posteriormente la previa licencia real que en la misma se menciona;

Que las impugnaciones que se refieren al procedimiento como de forma no pueden ser objeto de casación por infracción de ley, puesto que no se hallan comprendidas en ninguno de los cinco casos que para establecer dicho recurso determina el art. 4º de la ley de 18 de junio del año último;

Que en los recursos por infracción de ley es circunstancia necesaria para su admisión que el recurrente al alegar los motivos de casación acepte y se funde en los hechos que la audiencia consigna como probados;

Que las resoluciones de los capitanes generales, gobernadores superiores de la isla de Cuba declarando cesantes á empleados de real nombramiento no pueden estimarse definitivas mientras sobre ellas no recae la aprobación del gobierno supremo.

Las condiciones que se requieren para ingresar en la escuela naval Flotante, cuyas oposiciones se verificarán el 1º de noviembre próximo, son las siguientes:

1º Gozar de los derechos de ciudadano español.

2º Tener mas de 18 años de edad y menos de 27.

3º Ser de innearable robustez y de buena conformación física, sin ningún género de imperfección corporal, para lo que serán reconocidos previamente

por una comisión de médicos de la armada presidida por un jefe de la misma armada.

4º Presentar ante la junta de examen certificado de los institutos en que se acredite haber probado en los mismos las asignaturas de geografía y de historia general y particular de España.

5º Ganan la plaza en pública oposición, en la que probarán el conocimiento completo de las materias que expresa el programa que hoy publica la *Gaceta*.

Durante el mes de julio último han pagado por derechos de timbre ó franqueo los periódicos políticos de esta capital para la Península 13372 pesetas, y los no políticos 1129'63.

Los periódicos políticos que mayores cantidades han satisfecho por franqueo en el mes de julio, son:

	Pts. Cént.
LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA	3546'90
El Imparcial.....	1632'80
La Epoca.....	1122
La Igualdad.....	1017'60
El Tiempo.....	930'10
El Pensamiento Español.....	832'20
La Regeneracion.....	720'90
La Esperanza.....	667'50
La Política.....	576
La Iberia.....	539'10
La Constitucion.....	487'30
El Eco de España.....	383'70
La Discusion.....	380'40
El Pueblo.....	288
El Popular.....	253'20
El Diario Español.....	204
El Cencero.....	203'10
Las Novedades.....	183'60
El Cascabel.....	182'10
El Universal.....	146'40
La Ultima Hora.....	133'20
El Eco del Progreso.....	102'15
El Debate.....	100'20
La Opinion Nacional.....	81
Gil Blas.....	70'20
El Volante de Madrid.....	62'70
El Rigóleto.....	62'40
El Jurado Federal.....	37
El Constituyente.....	31'30
La Nacion.....	30'40
El Nuevo Papelito.....	48'60
La Revolucion.....	44'25
La España Radical.....	42'60
La Federacion Española.....	42

Debiendo cubrirse 10 plazas de alum-

nos en la escuela naval flotante, el almirantazgo ha dispuesto que se convocará a oposiciones para las mismas, las cuales tendrán lugar en Madrid el 1º de noviembre próximo, viniendo ante la junta que se nombrará al efecto.

Para optar á dichas plazas se dirigirán al vice-presidente del almirantazgo solicitudes escritas y firmadas por los interesados, acompañadas de sus partidas de bautismo debidamente legalizadas.

La dirección general de instrucción pública ha acordado destinar la colección de libros n.º 136 que ha de servir de base á una biblioteca popular á la escuela de instrucción primaria que dirige en Matanza (León) D. Ignacio Muñiz.

La temperatura fué ayer más benigna en Madrid. He aquí su estado á diferentes horas: á las seis de la mañana 14'2 grados; á las nueve 22'1; á las doce del día 24'6; á las tres de la tarde 28; á las seis 22'4, y á las nueve de la noche 17'9.

Según los partes recibidos, ayer llovío en Avila, Bilbao, Burgos, Coruña, León, Salamanca, Segovia y Zamora.

SEGUNDA EDICIÓN.

A propuesta del ministro de Gracia y Justicia se ha concedido una encomienda de Isabel la Católica, libre de gastos, á D. Julian de la Contera, juez de primera instancia del distrito del Hospital de esta corte.

La *Gazette de la Croix* dice que habiendo prohibido el obispo que se enterrase religiosamente á dos miembros del clero que habían protestado contra el dogma de la infalibilidad, un cierto número de católicos se presentó al ministro de Cultos quejándose de la conducta del obispo. Piden que este retire las penas eclesiásticas con que ha amenazado á los católicos «viejos», sin lo cual se niegan á contribuir al sostén de la Iglesia, que en este caso quedaría al servicio de un solo partido.

Algunos periódicos alemanes anuncian que el príncipe de Bismarck ha dirigido á la Sublime Puerta una nota quejándose de la conducta de aquel gobierno en la cuestión de los ferro-carriles, y reclamando su protección para los ac-

cionistas, la mayor parte alemanes, de aquella empresa.

El príncipe Carlos de Rumania no se ocupa actualmente de los negocios públicos; vive retirado en el monasterio de Sinaia. Según el *Tageblatt* de Viena, ha manifestado á su padre, el príncipe Antonio de Hohenzollern, que deseará renunciar la corona.

Proponiendo radicalismos económicos, dice un periódico:

«Por qué no se reducen á la mitad, por lo menos, las universidades existentes? En ningún país de Europa hay tantas como en España, y fuera de lo que gravan el Tesoro, debe tenerse en consideración que no son convenientes al Estado tantos viveros de plantas parásitas, que en su vicioso desarrollo vienen á entorpecer y debilitar el cuerpo social. ¿A qué esas legiones de gentes de letras que todos los años vomitan las aulas universitarias, y que no teniendo en qué ocuparse se entregan á las vanas artes de la política ó á devorar el presupuesto, cosas que por lo general concurren en uno?»

A lo cual contesta otro periódico:

«Con decir que el personal y material de todas las universidades de España, incluyendo las bibliotecas, gabinetes de física, química, historia natural, escuelas de botánica, jardines zoológicos, clínicas, etc., etc., cuesta al Tesoro poco mas de ocho millones de reales, de los cuales mas de dos recauda por matrículas, cualquier se convence de que la salvación de la Hacienda estriba en la adopción de las medidas propuestas por el periódico liberal.»

El ministro de Cultos de Sajonia, Sr. de Falkenstein, ha presentado su dimisión; no se dice quién le reemplazará. Se asegura que este suceso está relacionado con el conflicto entre los infalibilistas y los anti-infalibilistas.

El gasto para el sostenimiento de la marina de guerra de los Estados Unidos en el año fiscal que terminó el 31 de junio corriente, ascendió á 16 200 000 duros.

La sociedad de piscicultura establecida en Connecticut (Estados Unidos), ha producido este año 60 millones de sábados que se han distribuido en varios ríos y lagos.

—Y no os inspira compasión?

—Lo único que me inspira es la seguridad del peligro que hay en unir suerte á mujeres que toman el lado cómico de la vida por lo serio; si yo hubiera podido creer capaz á Rosalía de sermejante arrojo, nuestro compromiso se hubiera roto hace tiempo.

—Por qué?

—Porque la mujer debe ser una distracción no un motivo de inquietud, porque cada cual tiene bastante motivo de preocupación sin que puedan aumentarle las mujeres, y porque cada cual tiene bastante que hacer con contentarse á sí mismo, para cargar con el trabajo de contentar á la mujer que ha de contentarnos á nosotros. ¿No has reflexionado, Luis, en la inconsecuencia del hombre? Teme comprometerse por toda su vida con el superior que le proporciona trabajo; trata de comprometer su fortuna si pide dinero á un usurero; y no tembla de comprometer su libertad con una mujer! Le da uno su alma, su vida, sus mas caros momentos, y si un dia trata de recobrar tales tesoros, la mujer fingió un acto de desesperación y esto basta para otorgárselos por toda la vida! ¿Y quiéres que yo haga semejante locura? Conozco demasiado la vida para esto, hija mío! No volveré á reanudar un lazo que me agobia, que ha hecho una herida al romperse, ya está hech! Hay que tratar las afecções que pesan como los miembros muertos y cortarlos sin piedad. Si quieres que las mujeres no sean peligrosas, acostumbrártelas á mirarlas como mariposas, cuyos colores nos encantan, pero cuyas alas se quedan entre nuestros dodos si se permite uno tocarlas... Esto te parecerá cruel; pero moscos nos hemos hecho la sociedad, la aceptamos y nada más. Todo el secreto de la fuerza está en la insensibilidad: en el mundo moral como en el material el hierro es el único que vence los obstáculos. Se hace perdonar un vicio, se limpia uno de una falta, pero rara vez puede salvarse de un enternecimiento importuno: eres un niño, Luis, y como suele decirse tienen la leche en los lábulos. La edad y la experiencia te harán ver las cosas de otro modo y comprenderás que para evitar esos asesinatos morales que roban á un hombre á la vida de acción, colocándole entre los muertos, es preciso llevar sobre el corazón una cota de ma-

lita, como los antiguos la llevaban sobre el cuerpo para entrar en batalla.

Tenía Figel una manera de sostener sus opiniones que no había visto ni he conocido después en nadie. Comprendiéndose en su palabra una autoridad burilna, incisiva, que lastimaba vuestra propia confianza y os quitaba todo el valor de discutir. A pesar vuestro, erais el escolar, el maestro é; y varias veces había yo querido sacudir este yugo sin poder conseguir. Figel comprendía su fuerza y divertirse con mi resistencia, como los buenos tiradores que dejan por un momento ventaja á su adversario, para que al echar sobre él su triunfo sea mas completo. Aquel dia le dejé sin haber como siempre articulado una palabra, y llevando siempre en mi alma un desencanto, una duda que debía ir dilatándose cada dia mas.

VII. Santiago.

Sali sin embargo descontento de la dureza de Figel, pero encontraba á peor mio en mis recuerdos ejemplos que le daban la razón. Carrí á casa de Santiago Fourreau esperando encontrar noticias de Rosalía, pero estaba ausente y yo tuve que volverme á mi casa sin haber obtenido ninguna nueva. Muchos días se sucedieron sin que fuera mas dioso, hasta que por fin un suceso inesperado vino á darme los informes que deseaba

Mi padre cuya salud se había alterado hacia algún tiempo, cayó gravemente enfermo, los primeros cuidados parecieron darnos un buen resultado y durante algunos días le creímos en salvo; pero la fiebre apareció bien pronto y cerca de un mes pasó entre mejoras y recaídas, hasta que por fin el mal se presentó con tal violencia que hubimos de perder toda esperanza.

Yo cuidaba asiduamente á mi padre cuyos sufrimientos habían despertado en mí por vez primera la ternura filial. Figel venía alguna vez, pero se detenia solo un instante con pretesto de que se mejorase sufriendo el ataque á los nervios: en cambio la señorita Cecilia de Clerembeau, en viuda, frecuentemente á saber del enfermo y aun ella misma se presentó un dia á ofrecerme de parte de su tía, segun dijo, cuantos socorros pudieramos necesitar. Esta muestra de interés me estremeció profundamente pero desgraciada mi padre no tuvo necesi-

que traía en la mano, movimiento que arrancó á su mujer una mirada de miedo y de odio.

—Sí, sí,—refunfuñó.—San Pedro no gusta oír el canto del gallo.

—Acarab's?—dijo su marido.

—He concluido,—dijo la devota, y por fortuna, un dia seremos juzgados los unos y los otros...

—No callarás?

—Viejo asesino!—murmuró Francisca.

No había acabado de decir esta palabra, cuando el garrote de su marido cayó sobre ella y se volvió á levantar: yo quise contenerle, pero Claudio, á quien el vino trastornaba, corrió detrás de su mujer, diciendo que estaba ya cansado de sufrirla, y que prefería ser viudo. Por fortuna, mi padre, á quien el ruido despertó, se levantó y me ayudó á sujetarle, terminando así aquella edificante querella matrimonial.

Este viaje de mi tío Minart me dejó profundos recuerdos, inaugurando, por decirlo así, una nueva era en mi vida. Desde aquel momento hice pasar á la práctica lo que no comprendía mas que en teoría; hasta entonces había tenido sistemas, desde entonces tuve vicios. Figel, que parecía tener un interés en perderme, me asociaba á todos sus desórdenes, interesando en ellos mi orgullo.

Como he dicho desde el principio, el deseo de distinguirme era mi peligrosa debilidad; y como hubiera querido ser el primero en el bien lo fui en el mal. Mucho tenía que hacer para distinguirme en aquel círculo en que yo vivía y del cual quería merecer las alabanzas, la estimación, y cuando oí decir á todos mis perversos compañeros: «Se va formando... irá muy lejos sin duda! Es peor que cualquiera de nosotros!» En vez de avergonzarme me llenaba de orgullo.

Os he hablado de una joven que se llamaba Rosalía, que vivía con Figel; aquellos amores duraron tres años; Figel, á quien ya cansaban los encantos de la joven, había querido terminar aquel compromiso; pero el carácter dulce de Rosalía, que sufría todas las desigualdades de su carácter con prudencia, le oponían un obstáculo invencible, y Figel se lamentaba de aquella naturaleza suya.

Las doctrinas de Figel habían ya producido frutos y no esperábamos ningún remordimiento por la traición premeditada contra Rosalía: las mujeres estaban para mí fuera de la ley común, y con ellas la perfidia era sagacidad, la mentira un derecho, el egoísmo un dominio justo.</

La Quincena, de la Habana, al dar cuenta del nombramiento del Sr. Mosquera para ministro de Ultramar, dice: «Después de la salida del ministerio del Sr. Ayala, cuyo nombre está grabado en el corazón de todos los españoles de Cuba, y cuyos deseos, celo entusiasta y levantado patriotismo no olvidarán nunca cuantos en esta provincia defienden la honra y la integridad de la nación, no podíamos esperar que el sucesor de ese ilustrado gobernante fuera una persona tan digna y tan acreedora a las simpatías de los leales, como el señor Mosquera.»

«Su política, está claramente definida en el telegrama que dirigió a la primera autoridad de la isla, manifestando que «su conducta será la de su digno antecesor, y en la cual perseverará el actual gobierno por deber y por convicción.»

«Saludo V. E afectuosamente,—añade,—y ruego trasmítal al ejército, a la marina, a los voluntarios y a los habitantes fieles de esa isla, el sentimiento de mi simpatía y admiración por los heroicos sacrificios con que sostienen el nombre español, asegurándoles mi decidido propósito de continuar los esfuerzos hechos por el gobierno hasta conseguir el esterminio de los rebeldes.»

Los periódicos llegados hoy de la Habana trascienden el telegrama dirigido al capitán general de Cuba por el ministro dimisionario Sr. Ayala, concebido en estos términos:

«Causas independientes de la cuestión de Ultramar,—dice,—han motivado mi salida del ministerio; mi política, afortunadamente, es la política de mi digno sucesor; aconsejo a todos mis amigos que no desconfíen de la madre patria; esta es la esperanza de los filibusteros que juzgan más fácil engañarnos que vencernos. Toda la confianza que me hayan grangeado mis servicios, suplico a todos que la depositen en el actual ministro de Ultramar; españoles solamente.»

El domingo fue un día animadísimo en Cádiz. A las siete y media de la mañana hubo carreras de cintas, a continuación encueltas, por la tarde ejercicios acrobáticos, encueltas y una gran corrida de toros, y por la noche fuegos artificiales, mazas, bailes y ópera italiana.

En diez y seis meses han circulado por el canal de Suez 813 buques, con 1400 toneladas, que han producido a la empresa 6.400.000 francos. Los gastos importaron 5.100.000, de manera que solo quedan para los accionistas 1.300.000 francos.

La Memoria que consigna estos datos considera que el resultado de ellos es poco satisfactorio, y lo atribuye al efecto

que la guerra franco-prusiana produjo en el tráfico.

Los socialistas alemanes han celebrado el día 2 una reunión presidida por los Sres. Bebel y Liebknecht. Según el señor Bebel, el programa de la Internacional es de verdad, el derecho y la moralidad, y el Estado estraña la opinión pública por medio de la prensa, de las escuelas, de la Iglesia, de los funcionarios y de los soldados. Se ve, pues, que el Sr. Bebel declara, «que escuento él y sus amigos, los demás carecen de talento.» Su colega Liebknecht participó de su opinión, pero combatió la doctrina de una «alianza internacional», que según él predica la abolición de la familia y de la religión, «lo cual es justo, pero inopportuno». De todos modos, no puede acusarse a los Sres. Bebel y Liebknecht de disimular sus intenciones.

D. Manuel Abren, médico de los establecimientos de beneficencia de la ciudad de la Palma, ha hecho cesión de sus bienes en favor de dichos establecimientos.

Los periódicos de aquella localidad elogian este rasgo de generosidad y patriotismo.

Le Megan (Canarias) escriben que los fuertes vientos que, en varios días del último mes, han reinado en la cordillera acompañados de un calor excesivo, han causado la perdida casi total de la cochinilla, habiendo ocasionado además la destrucción de gran parte de los árboles frutales.

También se da la noticia de los voraces incendios ocurridos en los montes de dicha isla, en las jurisdicciones de Mogán, Tirojara y Aldea de San Nicolás.

Una correspondencia de La Grana habla de la alteración con que han llegado a algunos periódicos los antecedentes que dieron por resultado ocupar en el banquete del dia 7 el puesto de honor una dignísima persona, que no era el presidente del Consejo.

Alguien parece, en efecto, que reclama aquel honor, pero el rey manifestó que, en su concepto, nadie tenía preferencia en este punto sobre el gobernador, e impacto de la cuestión de etiqueta el Sr. Beranger se apresuró a manifestar a S. M., en nombre del ministerio, que este cedia con gusto su sitio a una persona en quien concurren las circunstancias especiales que posee el que ha sido en España jefe del gobierno provisional, del Poder ejecutivo y regente del reino. De esto, a lo que se ha confiado, hay, en efecto, una inmensa distancia.

Desde San Pedroso dicen con fecha 14 al Imparcial, confirmando noticias que hemos adelantado a nuestros lectores:

to que la guerra franco-prusiana produjo en el tráfico.

«Anoche á la noche llegó á esta el señor ministro de Marina, acompañado del jefe de su secretaría, Sr. Lono, precediendo algunas horas á S. M. que llegó esta mañana al las nueve y cuatro con los Sres. Rossell, Dragonetti y secretario de la lega ion de Italia. Recibieron a su majestad el ministro de Marina, el gobernador del sitio y sus ayudantes, y el primero le enteró de que, según telegramas recibidos de esa, S. A. el príncipe Humberto saldrá hoy de Ginebra, dirigiéndose a Irún sin tocar en París.

S. M. dio las órdenes oportunas para que saliesen a recibirle á la frontera, a la que llegarán mañana los ayudantes de campo Sr. Burgos y otro cuyo nombre no recordamos.

Aun se duda si S. M. recibirá al príncipe en Madrid, o en el Escorial ó en este sitio, aunque es de presumir que suceda lo último, puest que empieza á hablarse de una cacería en Riofrío.

Esta noche han dado las músicas de la guardia una serenata frente al palacio con motivo de ser mañana los días de su majestad la reina, y esta será la única de mostración que se haga con este objeto.

Los principales artículos importados en la península e islas Baleares durante el mes de abril del corriente año, esconden en 16.581.032 rs. á los que se importaron en igual mes de 1870. En los derechos de importación ha habido un aumento de 40372 rs. á favor también de abril de 1871.

Hablando de los planes ó tramas del carlismo, dice un periódico andaluz que, según lo que escriben de Ciuda Real, también en esta provincia se habla con insistencia de los esfuerzos que los neos hacen para ver si pueden reunir algunos incidentes que quieran echarse al campo.

Una carta de Puerto Rico, escrita por un oficial de nuestro ejército, desmiente de una manera terminante los rumores que se vienen esparciendo, en la suposición de que aquellos insulares intentan nada que tienda á separarse de la madre patria.

Ayer recibió el gobierno un telegrama del capitán general de la isla de Cuba, participando que tanto en esta como en la de Puerto-Rico, no ocurre novedad alguna, siendo satisfactorio el estado de la salud pública.

Una carta de Nueva-York dice que no tienen número los crímenes de diferentes clases que se suceden allí, pues contando la población un millón de almas, resultan 100.000 prisiones anuales, ó más de 2000 por semana, de lo cual deduce que en un periodo de diez años pasa toda la ciudad por las cárceles de Nueva-York.

El corresponsal norte-americano, señor Tomy, entra en este género de consideraciones con motivo de los comentarios que sus paisanos han hecho a propósito de no saberemos qué lance ó asesinato ocurrido en un ingenio de Cuba. Dice el Sr. Tomy que sus paisanos ven la nota en el ojo ageno y no ven la viga en el sayo, pues mientras se ocupan de lo que pasa en Cuba, se olvidan de la multitud de asesinatos que registran los andes de la primera semana de julio de 1871, entre cuyos asesinatos figura un general de los mas queridos del señor Grant.

La escuadra del Mediterráneo sortida en las aguas de Cádiz debe zarpar un día de estos, ó acaso la hará zarpado ya de aquel puerto con rumbo á las costas de Galicia.

En las Baleares, como en Canarias, ha habido abrasadoras caloras primeras, y lluvias muy copiosas después, con vientos huracanados. Las producciones de aquellas provincias han padecido bastante, especialmente en Canarias.

Según noticias de Puerto-Rico, recibidas ayer en esta capital, parece que se ha inaugurado una nueva línea telegráfica en aquella isla.

Anuncia un despacho telegráfico de Cuba que con motivo de las complicaciones á que han dado lugar algunas persecuciones contra extranjeros en aquella isla por delito de infidencia, se ha dispuesto que no cause ejecutoria ninguna de estas sentencias sin que recaiga sobre ellas la aprobación de la autoridad superior de la isla.

Ayer se solemnizó en Gijón la popularísima fiesta de Begona, que es de tradicional costumbre en aquella preciosa villa.

El general Caballero de Rodas, según cartas de Biarritz, regresará á esta capital el 1.º de setiembre.

El cardenal Antonelli ha encargado á su hermano de una misión especial cerca del Sr. Thiers.

Ayer recibió el gobierno un telegrama del capitán general de la isla de Cuba, participando que tanto en esta como en la de Puerto-Rico, no ocurre novedad alguna, siendo satisfactorio el estado de la salud pública.

Se están demoliendo en París las casas incendiadas en la calle de Rivoli durante los últimos días de la Commune, convencidos los arquitectos de que era imposible reconstruir sobre lo que de ellas había quedado.

La compañía general de omnibus en París va á construir carrozas de esta clase que tengan el imperial cubierto. Es una reforma conveniente, sobre todo en la estación de las lluvias, y que debiera adoptarse también para los omnibus de esta capital.

Reunidos los católicos alsitanos y los reneses á los católicos de Baviera organizan una liga para oponerse á la política del conde de Bismarck en la cuestión de la iglesia alemana. Esta liga cuenta ya 20.000 afiliados en las diócesis de Baviera y de los demás países citados.

La Jurisdicción de Cienfuegos, tan castigada hace año y medio por el bandolerismo, se halla hoy completamente pacificada.

Es aquí una prueba de ello lo que escriben desde dicha ciudad á un colega de la Habana:

«De la insurrección aquí no se oye hablar; todo el mundo se dedica al trabajo, contribuyendo poderosamente á este estado de paz y tranquilidad hoy día el nunca bastante bien elegido instituto de la guardia civil, cuyos servicios son tan importantes para los pueblos como peligrosos para los hereñecios individuos que tienen la hora de pertenecerle y que hacen cuantos esfuerzos echan para cumplir con su deber y sus obligaciones.»

El 29 del pasado julio llegó á la Habana procedente de la parte del Sur del Camagüey el capitán general señor conde de Vallenase.

Escriben de Santomas 3 un periódico de Cuba que el 17 de julio había llegado de incógnito á dicha isla el cabecilla Manuel Quesada, acompañado de sus ayudantes y secretario y que había tomado pasaje en el vapor que debía salir el 22 para Halifax vía de Nueva-York.

Una carta de Sancti-Spiritus que publica el Diario de Cienfuegos, dice que a carretadas llegan á aquella población las mujeres, niños y hombres, que a millares se están presentando en toda la jurisdicción.

El 28 del mes próximo pasado fueron fusilados en Mataanzas los infantes Manuel Alvarez y Domingo Hernandez.

Y hoy recibimos los siguientes DESCHOS TELEGRÁFICOS:

Roma 15.

Muchos fieles iluminan hoy, según costumbre, con motivo de la fiesta de la Asunción de la Virgen.

Nadie ha turbado esta demostración religiosa.

TERCERA EDICIÓN.

Hoy recibimos los siguientes DESCHOS TELEGRÁFICOS:

Roma 15.

El obispo de Orleans ha sido encargado de ponerse de acuerdo con el Santo padre sobre algunas dificultades relativas al concordato, suscitadas por la corte de Roma y relativas á la facultad de nombrar los obispos.

Se están demoliendo en París las casas incendiadas en la calle de Rivoli durante los últimos días de la Commune, convencidos los arquitectos de que era imposible reconstruir sobre lo que de ellas había quedado.

—Dónde ha ido, jacobadi? —A arrojarse en el Sena! —Yo lancé un grito de terror.

—Oh! tranquilizado, —añadió Figel que estaba tranquilamente cargando su pipa, —la han salvado.

—Cómo lo habeis sabido? —Por Santiago Fourreau que estaba allí.

—Pero dónde está ella? —Eso no lo sé. Despues que la han salvado creí que se la ha llevado una de sus compañeras.

—Y no os habeis informado dónde hallarla? —Para que?

Yo miré á Figel; había en su mirada una impasibilidad feroz que me dió miedo; tomé rápidamente mi sombrero y me dije:

—Acabar! —esclamé yo; —qué pensáis hacer?

—Ver á Enrique, primero; hablarle al alma.

—Y despues?

—Despues... que Dios tenga piedad de mí! —añadió ocultando el rostro entre ambas manos.

—No pude obtener otra respuesta á pedir de todas mis suplicas, y tuve que dejarla sin haber penetrado sus proyectos.

—Encontré al pie de la escalera á Enrique al que conté rápidamente lo que me había pasado y se le contó con la emoción natural de mis pocos años. Enrique me escuchó tranquila y se contentó con decir:

—Allá veremos.

Yo pasé una noche agitada; corrí al dia siguiente á casa de Figel y le encontré solo, diciéndome con la mayor seriedad, que después de la espelación que habían tenido había partido Rosalia.

—Y adonde vas á buscarla? —me dije; —el mismo Fourreau no ha podido decírmelo lo que ha sido de ella. Aguarda al menos á que él me informe. Rosalia no ha querido tus consuelos; déjala, y de nuevo te repito que dejes tu sombrero y me escuches.

Tomé mi mano con aquel aire de autoridad que tanto me imponía, y me conduje al sofá obligándome á sentar á su lado.

—Ahora, escuchame, —repitió.

—Para qué? —Qué quereis? —esclamé con impaciencia.

—Darte una lección de filosofía.

—La adivinol! —esclamé. —Vais á decirme que todo esto ha sido una comedia representada por Rosalia; y que al arrojarse al río tenía la seguridad de ser salvada.

—La astucia era peligrosa en un tiempo de frío como el que atravesamos.

—Entonces creéis que ha querido morir?

—Lo creí, —añadió mi sobrino.

—Mi sobrino no nació en el año 1900.

sus menores deseos; Figel me secundaba á las mil maravillas, y estaba capaz de más duro e insociable con la joven á fin de dejarme el papel de ángel consolador. Nuestra comedia marchaba á las mil maravillas, y Rosalia, ignorante y sin desconfianza, recibía mis atenciones con placer, tratándome con una familiaridad que confirmaba las sospechas de Figel; éste que no sabía todo ademas por mí, me aconsejó un desenlace y hasta él mismo proporcionó la ocasión.

Era una tarde del mes de agosto; el aire tibio y embalsamado por las macecas que adornaban la ventana, penetraba en la habitación de Rosalia, en la que Figel había pasado el dia aterciapando á la joven durante pudo, y nos dejó sin diciendo que volvería muy tarde.

Rosalia, medio envuelta en un peinador, estaba reclinada en un sofá, y paseaba su vista distraída por los objetos que decoraban la estancia.

Fui á sentarme á su lado; tomé una de sus manos que ella no retiró, y sin saber yo por dónde comenzar, tomé la palabra por una acusación contra el mal carácter de Figel, compadeciendo la suerte de Rosalia.

—Ha cambiado mucho, —dijo la joven suspirando, no como si me contestara á mí, sino á su propio pensamiento.

—Debes imitarla, —esclamé yo.

—Cambiando de carácter? —dijo.

—Cambiando de amor.

La joven se encogió de hombros.

—No estoy para bromas, Luis.

—Tampoco yo hablo en broma, Vuesa historia con Figel que ha concluido?

—Oh! hace mucho tiempo.

—Pues bien, empezadla con otro, conmigo.

La joven me miró.

—Cualquiera diría que hablais de vos.

—Y lo dudais? —esclamé yo llevando mis lábulos á su mano.

—Cómo! —Todas esas palabras de amor que me diriges de algún tiempo á esta parte? —Son sinceras.

—No eran para hacermte reir?

—No, eran para hacermte amar.

Miróme frente á frente y me dijo:

—No hay duda que Enrique tiene en vos un excelente amigo.

—Un amigo modelo, —esclamé yo, —y la prueba es que quiero imitarle en todas sus aficiones, participar de todos sus gustos.

Rosalía sonrió y dijo:

—Tendréis al menos su permiso?

—He tengo, —dijo yo con aturdimiento.

La joven se levantó energica.

—¿Cómo? —dijo con alterado acento, —¿Enrique os autoriza? Por favor, decíme que os engañais.

Yo le di un golpe maestro y respondí afirmativamente. Rosalia quiso aun dudar; yo refiri ento lo que había pasado entre Figel y yo, persuadida de que esta revelación oprimiría el desenlace; pero contra lo que yo esperaba, lejos de desatarse en impropios contra Figel, cruzó sus manos y pronunció en diante. Yo aguardaba tan poco aquel resignado dolor, que á mi vez me sentí conmovido; pero queriendo resistir á mi propia emoción, dije á Rosalia que en vez de llorar debía vengarse del ingrato, y la joven esclamó:

—Mas pronto ó mas tarde debímos venir á parar á esto! Yo no hacía mas que dilatarlo, sin esperanza de evitar esta separación.

<p

ANEXO AL ALMANAQUE DE
LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Londres, 15.
Una carta publicada por el "Times" dice que esta mañana ha habido en Londres un caso de cadera. Hoy se han cotizado en la bolsa: Consolidados inglés a 93 5/8. 3 por 100 española a 32 3/8. El 3 por 100 frances a 55 1/4. El Portugués, a 38.—Fabra.

El Gobernador dice que ha recibido cartas particulares de España anunciantole próximos y terribles acontecimientos en nuestra patria y que vea bestialidad y persecuciones republicanas y socialistas en Barcelona, Zaragoza y Madrid. En su periódico anuncia que el Sr. Olozaga ha visto al Sr. Thiers y no le ha disimulado sus temores. Señora suya, los que describen el trágico son adicionados a alarma los ánimos sin motivo, pues en España no se creen inminentes los movimientos insurreccionales que anuncia el francés.

El príncipe Humberto será recibido probablemente en la estación del Estatal por su hermano el rey D. Amadeo, a quien acompañarán varios ministros. Despues regresará todos a la Granja para que el príncipe heredero de Italia salude a la reina y dimitamente se dirigirán a Madrid, donde, como ayer digimos, es casi seguro que se verifique una gran revista militar.

El estado de nuestro querido amigo D. Julian Sanchez Iturriaga, es cada dia mas grave y desmoralizante. Los esfuerzos de la ciencia van siendo ya inútiles, confundiéndose tan solo en el esfuerzo que pueda hacer la naturaleza ayudarla por la medicación y el esfuerzo de su que está asistido el enfermo. La noche ultima ha sido de las peores para sufriendo mucho, y en la madrugada quedó un tanto tranquilo.

Con motivo de las fiestas de Begona se encuentran en Oviedo gran numero de familias de dicha provincia y algunas de Madrid. Entre las más conocidas se cuentan el gobernador de la provincia, Sr. Aguilera, D. Manuel Canachos candidato que ha sido en las últimas elecciones de diputados a Cortes, D. Victoriano Martínez, secretario que fue de la universidad Central, el conde de Tanga Argüelles, la familia del ministro de Hacienda, el ilustre marino D. Claudio Alvar Gonzalez, que allí tiene su casa, el marqués de Gastañaga, y otras muchas personas notables. Ha habido caña en el mar, negros artificiales, baile en uno de los casas s y en el teatro otros diferentes festeos.

El Sr. Fuenmayor, senador por la provincia de Soria, salió anoche para Alicante. Habiendo mandado la dirección del Tesoro se suspendió en la casa de moneda la admisión de pastas de plata extranjera y de alianzas del rey, varias casas de comercio de esta corte, a quienes dicha disposición perjudica, han elevado una exposición al señor ministro de Hacienda al fin de que dicha orden sea revocada, llevando al mismo tiempo un medio altamente beneficioso, según se dice, para los intereses del Tesoro.

Los adictos a la actual situación protestan contra lo dicho por el *León de Zaragoza*, sobre la falta de confianza en todas las clases; y oponen, como prueba de lo contrario, las cotizaciones oficiales de la Bolsa, donde se acentúa la subida de los valores públicos, que es, dicen, el mejor barómetro para conocer si las disposiciones del gobierno responden a las necesidades del país.

Las autoridades de San Sebastián, permanecen ayer en la estación la llegada del tren de Francia, donde estaban vendiendo el príncipe Humberto pero este no llegó, creyéndose que lo haría hoy.

El señor marqués del Duero saldrá muy en breve de Madrid para sus posesiones de Andalucía.

Se indica al Sr. Torres Mena, director de aduanas, para encargarse interinamente de la subsecretaría de Hacienda hasta que llegue a Madrid el Sr. Lopez de Tejada.

Hoy se ha hablado de una importante reunión que celebraron anoche los ingenieros civiles que han quedado excedentes con motivo del nuevo arreglo. Parece que en esta reunión tomaron un acuerdo de la mayor trascendencia para los individuos del cuadro que han quedado con destino por efecto del cargo que desempeñan como catedráticos de la escuela.

En el escrutinio verificado hoy en Barcelona, para prestar un diputado a Cortes por el distrito de San Feliu de Llobregat, ha resultado electo por 4941 votos el candidato monárquico Sr. Soler y Mata contra el Sr. Marí y Torres que sólo ha alcanzado 4723.

Anoche se verificó en el teatro de Novedades la función anunciada en honor de la memoria de José Goya Espinero. Se pusieron en escena las *Travesuras de Juana*, cuyo papel de protagonista desempeñó admirablemente la primera actriz D. Paulina Andrés, y el cuadro dramático nuevo titulado *El testamento de un héroe*, original y versado del joven y aplaudido autor D. José de Avila y Diaz, que obtuvo un éxito extraordinario.

La circunstancia de no estar provistas todas las plazas que corresponden a la

mo de montes, produce un beneficio en favor del personal facultativo de dicho cuerpo, en el que, según se asegura, habrá muy pocos excedentes al dimitirse el arreglo.

Las fiestas de Begona en Gijón han estado este año concursidísimas y apenas hay alojamiento para un forastero. Ha contribuido a la escasez de hospedajes el haberse incrementado la fonda de La Iberia, donde había setenta ochenta huéspedes, muchos de los cuales perdieron todo o la mayor parte de sus erupciones que salvaron las vidas. Tan grande éste ha sido el incremento ocurrido la semana pasada.

El siniestro ha destruido casi toda la fonda. El planismo edificio, ademas de la fonda quemada, se hallaba un asusto y el edificio se ha quedado sin motivo de la festividad de ayer.

Ayer dio principio en Cáceres la elección parcial de un diputado a Cortes, procediéndose a la de los individuos que iban a imponer las mesas, habiendo resultado elegidos para presidentes en los tres distritos o secciones en que se han dividido la capital, personas afectas al gobierno, y ganadas por mitad las mesas en la elección de secretarios.

Ayer se desbordaron las aguas del río Duero, inundando algunos de los pueblos situados en la ribera del mismo, y ayer se ha destruido casi por completo.

Ha llegado a Oviedo el ex-constituyente Sr. Pérez de la Sala.

No hay nada resuelto aun sobre el viaje del rey a Barcelona, de que se viene hablando hace días.

Ha discutido al gobierno reformas políticas en vez de las económicas que se realizan y proyectan. Nuestro colega sabe que no pueden hacerse ciertas reformas sin el concurso de las Cortes, pero entanto, llega ese día, los amigos del gobierno dicen que haría bien la comisión enponer las reformas políticas.

Ayer se ha recibido en el ministerio de Estado la estafeta de Rio de la Plata.

Ayer se verificó una reunión de los comandantes de la fuerza ciudadana de esta capital. En ella dio entrada la comisión de armamento de la milicia de sus fuerzas para lograr que a los voluntarios de Madrid se les faciliten armas útiles y uniformes, manifestando no haber hallado en el parque mas que unas dos mil carabinas Minie, modelo del 57, que cumplían aquellas condiciones. Las de las armas que encierran los almacenes de dicho establecimiento, o se hallan inutilizables o no son susceptibles de la reforma que exigen las necesidades y adelantes que deben adoptarse para las fuerzas armadas.

Los comandantes, oídas las explicaciones de la comisión, resolvieron que esa comisión se reuniera con el presidente del Consejo de ministros, que tendrá probablemente lugar hoy mismo, con objeto de exponerle el estado del asunto.

Los agentes de la ronda especial del Sr. Cortes del ferrocarril del Mediodía a dos sujetos que trataban de salir de esta capital en dirección a Cartagena, y a los cuales se les acuado la suma de 3000 rs. en pesetas de euro antiguo, todas ellas falsas y algún dinero en moneda buena.

Los detenidos con el dinero ocupado fueron puestos a disposición del juzgado de primera instancia del Hospital.

El célebre retrato de Maíquez, pintado por Goya, que estaba en el ministerio de la Gobernación y fué estropeado por las turbas que entraron en dicha dependencia el dia 29 de setiembre del año 68, pasará mañana para su conservación al museo Nacional de Pinturas, donde, después de restaurado, podrán admirarse los artistas y aficionados.

Sr. Ruiz Zorrilla ha mandado hoy que base el cuadro a dicho museo, con el cual cesara la alarma de una parte de la prensa que creía perdida aquella joya del arte.

Anoche salió para Berlín el pintor D. Víctor Hernández con el propósito de recoger algunas cajas de cuadros procedentes de Italia y que sin razón ni motivo justificado tienen detenidas en aquella aduana francesa. Hace meses Sabemos que gracias a las gestiones del ministro consol en París, el ministerio de Hacienda francés ha dado las órdenes oportunas para que se entreguen dichos cuadros y esperamos que dichas órdenes sean inmediatamente cumplidas.

La Correspondencia Habas de París ha recibido una carta de Madrid, hablándole de manejos carlistas para una sublevación, y diciéndole que a los promovedores les falta dinero, teniendo que acudir a suscripciones de partido. El *Journal des Débats* supone que si realmente les falta dinero, los carlistas no alterarán la paz de que disfruta España.

Mañana saldrá para su destino el señor don Antonio Llorente, nombrado gobernador civil del castellón de la Plana.

Anoche a los ocho de la noche se presentó un joven que se había visto en una casa de la calle del Sordo. El juzgado de guardia se constituyó inmediatamente en el sitio de la ocurrencia y dispuso la traslación del cadáver al hospital General para los efectos legales.

El capitán general de este distrito, D. Bassols, se ha trasladado a la calle de San Agustín, núm. 2, cuarto bajo.

El juez de Madrid, para su destino, al Sr. Carbó, nombrado capitán general de las islas Baleares.

Esta tarde recibimos los siguientes DESTALLOS TELEGRAPHOS:

Pau, 19.

Han sido puestos en libertad los

acusados con motivo del conato insurreccional de Tolosa.

Gasteiz, 14.

Hoy ha llegado el emperador Guillermo, celebrando una larga entrevista con el señor conde de Bunsen, presidente del consejo de ministros de Austria.

Pasado mañana llegará el príncipe de Bismarck.

Berlín, 15.

La *Gaceta de Spagna* dice que si

las negociaciones de paz firmadas en

Frascati novieran cumplirse fielmente y Francia formulase deseos de

que se modificaran, sin ofrecer com-

penzaciones, es posible que quede rotado el tratado, y que entonces Alemania dejase tranquilamente a Francia reposarse hasta poder ofrecer condiciones razonables. —*La Prensa*.

Parce que el Sr. Cencio Villamil, director general del Tesoro, saldrá mañana para Galicia a tomar las aguas minerales que le han aconsejado los facultativos.

El *Tiempo* revela a sus lectores una

nueva operación de crédito, pero con escaso acuerdo en las condiciones del contrato por la razón de que no existe, se

guan nuestros informes.

No es cierto, como dice hoy un periódico, que el general Sr. Fernández de Córdoba trate de sacar de la dirección general de infantería la cañada de Ultramar para llevarla al ministerio de la Guerra.

Se ha encargado del negociado de registro civil en la dirección general del ramo, el oficial de la misma Sr. Valera.

Noticias oficiales recibidas hoy en el ministerio de Estado, participan haber desaparecido por completo la fiebre en Buenos-Aires.

Hoy ha tomado posesión del cargo de oficial de la clase de segundos del ministerio de Ultramar, el Sr. Coronel y Ortiz.

Hoy se ha recibido en el ministerio de Estado la estafeta de Rio de la Plata.

Ayer se verificó una reunión de los comandantes de la fuerza ciudadana de esta capital. En ella dio entrada la comisión de armamento de la milicia de sus

fuerzas para lograr que a los voluntarios de Madrid se les faciliten armas útiles y uniformes, manifestando no haber

hallado en el parque mas que unas dos mil carabinas Minie, modelo del 57, que cumplían aquellas condiciones. Las de

las armas que encierran los almacenes de dicho establecimiento, o se hallan inutilizables o no son susceptibles de la

reforma que exigen las necesidades y adelantes que deben adoptarse para las

fuerzas armadas.

Los comandantes, oídas las explicaciones de la comisión, resolvieron que esa comisión se reuniera con el presidente del Consejo de ministros, que tendrá probablemente lugar hoy mismo, con objeto de exponerle el estado del asunto.

Los agentes de la ronda especial del Sr. Cortes del ferrocarril del Mediodía a dos sujetos que trataban de salir de esta capital en dirección a Cartagena, y a los cuales se les acuado la suma de 3000 rs. en pesetas de euro antiguo, todas ellas falsas y algún dinero en moneda buena.

Los detenidos con el dinero ocupado fueron puestos a disposición del juzgado de primera instancia del Hospital.

El célebre retrato de Maíquez, pintado por Goya, que estaba en el ministerio de la Gobernación y fué estropeado por las turbas que entraron en dicha dependencia el dia 29 de setiembre del año 68, pasará mañana para su conservación al museo Nacional de Pinturas, donde, después de restaurado, podrán admirarse los artistas y aficionados.

El Sr. Ruiz Zorrilla ha mandado hoy que base el cuadro a dicho museo, con el cual cesara la alarma de una parte de la prensa que creía perdida aquella joya del arte.

Anoche salió para Berlín el pintor D. Víctor Hernández con el propósito de recoger algunas cajas de cuadros procedentes de Italia y que sin razón ni motivo

justificado tienen detenidas en aquella aduana francesa. Hace meses Sabemos que gracias a las gestiones del ministro consol en París, el ministerio de Hacienda francés ha dado las órdenes oportunas para que se entreguen dichos cuadros y esperamos que dichas órdenes sean inmediatamente cumplidas.

La Correspondencia Habas de París ha recibido una carta de Madrid, hablándole de manejos carlistas para una sublevación, y diciéndole que a los promovedores les falta dinero, teniendo que acudir a suscripciones de partido. El *Journal des Débats* supone que si realmente les falta dinero, los carlistas no alterarán la paz de que disfruta España.

Mañana saldrá para su destino el señor don Antonio Llorente, nombrado gobernador civil del castellón de la Plana.

Anoche a los ocho de la noche se presentó un joven que se había visto en una casa de la calle del Sordo. El juzgado de guardia se constituyó inmediatamente en el sitio de la ocurrencia y dispuso la traslación del cadáver al hospital General para los efectos legales.

El capitán general de este distrito, D. Bassols, se ha trasladado a la calle de San Agustín, núm. 2, cuarto bajo.

El juez de Madrid, para su destino, al Sr. Carbó, nombrado capitán general de las islas Baleares.

Esta tarde recibimos los siguientes DESTALLOS TELEGRAPHOS:

Pau, 19.

Han sido puestos en libertad los

acusados con motivo del conato insurreccional de Tolosa.

Gasteiz, 14.

Hoy ha llegado el emperador Guillermo, celebrando una larga entrevista con el señor conde de Bunsen, presidente del consejo de ministros de Austria.

El *Tiempo* revela a sus lectores una

nueva operación de crédito, pero con escaso acuerdo en las condiciones del contrato por la razón de que no existe, se

guan nuestros informes.

No es cierto, como dice hoy un periódico,

que el general Sr. Fernández de Córdoba trate de sacar de la dirección general de infantería la cañada de Ultramar para llevarla al ministerio de la Guerra.

Se ha encargado del negociado de registro civil en la dirección general del ramo, el oficial de la misma Sr. Valera.

Noticias oficiales recibidas hoy en el ministerio de Estado, participan haber desaparecido por completo la fiebre en Buenos-Aires.

Hoy han quedado terminadas en el ministerio de Fomento las relaciones

detaladas de los ingenieros de caminos que han de quedar desde 1.º de setiembre próximo y la de los que en virtud

de las economías quedan excedentes.

En algunos círculos políticos se indica hoy para ocupar la subsecretaría del ministerio de Hacienda, al Sr. Lopez de Tejada, que desempeñó ya este cargo en el bienio de 1834-36.

Esta tarde sale el Sr. Cauda para sus posesiones de Andalucía.

Hoy se ha recibido en el ministerio de Ultramar un telegrama del capitán general de Cuba, trasladando otro del de Puerto Rico fecha 9 del actual, en el que participa que la tranquilidad era completa en toda la isla.

Una comisión del cuerpo de ingenieros de minas ha estado conferenciando esta tarde con el director general integrante de Agricultura, industria y comercio, acerca del arreglo del personal de mismo, que se está llevando a cabo con

medida económica.

Hoy se estaban espiando por el ministerio de Fomento las órdenes de cesantías que han resultado por consecuencia de las economías

DIARIO DE MADRID.

SANTO DE MANANA 17.—San Pablo

Santa Juliana, hermanos mártires.

CULIOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de San Plácido, donde terminan las funciones al glorioso San Roque; á las diez, será la misa mayor con sermon que predicará D. José Fernández por la tarde se celebrarán completas, terminando con procesión de reserva.—Comienza la novena de Nuestra Señora de Atocha en su iglesia y será orador D. Antonio Accio.

Visita de la Corte de María.—Nuestra señora de los Desamparados en Monserrat y la de la Flor del Lís en Santa María.

LLAMAMIENTOS para el día 17.

Denda pública.—Pago de intereses del primer semestre por depósitos en efectos públicos, carpetas 197 á 202, y de nuevos resguardos, carpetas 201 á 210.

Pago de intereses del segundo trimestre por depósitos en billetes del Tesoro, carpetas 16 á 20.—Conjunto de nuevos resguardos, carpetas 871 á 890.

Tesorería Central.—Pago de intereses de billetes del Tesoro, facturas 201 á 220.

Pago de bonos, carpetas 361 y 362.

Pago del cupón vencido, carpeta 195.

ANUNCIOS.

SE VENDE UN CABALLO CASTAÑO. Sandaluz, 8 años, 4 dídos de alzada, buena estampa. Luna, 10 almacenes de paño. También se venden unas porcelanas antiguas.

POPA BLANCA, DE UNA QUIEBRA. Es la mitad de su valor, camisas, enaguas, pantalones, chambres, peinadores, delantales y demás para señoras y niños. Calvario, 2 y 4 pral., derecha. Tres días de 10 á 6.

FORMULARIOS DEL REGISTRO CIVIL.—Leyes dictadas sobre la materia y 137 modelos y estados para su mejor cumplimiento, arreglados por D. Serafín Agudo, secretario municipal del juzgado de Palacio. Esta obra, necesaria á todos los juzgados municipales, forma un tomo de 296 páginas y se vende al precio de 12 rs. en las principales librerías de Madrid y en la secretaría del referido juzgado. Los pedidos de provincias pueden dirigirse al autor de dicha obra, remitiendo 14 rs. en libranza ó sellos de correo en carta certificada.

LA DELICIOSA.

Moncarral num. 10, Madrid.

Fábrica de toda clase de cervezas, gaseosas, agua de Seitz y Setlitz, carbóns, ferruginosas, etc., etc., fábrica premiada, con privilegio de marca y título.

Reconocida por la higiene moderna la imprescindible necesidad del uso de estas bebidas para las afecciones del estómago y vicios de la sangre, hemos establecido correspondientes en diferentes puntos de la península y los que desean servirlo en los pueblos donde no tenemos, podrán dirigirse bajo sobre al señor director, Moncarral 10, Madrid.

PILDORAS CONTRA TERCIANAS.—Este antiguo y acreditado medicamento se despacha á 12 rs. caja en la botica del doctor Olmedilla, calle de la Victoria num. 8.

MANANA JUEVES, 17 HABRÁ EN LA Acreditada vaquería de la montaña del Príncipe Pío, una banda militar que tocará escogidas piezas musicales; además de las bebidas de costumbre habrá café rosado, á la italiana, que se comprenderá en medio helado.

PRESTAMOS, sobre alhajas y otros efectos. Urosas, 2 tienda; se despacha toda la noche.

PARA DESEMPEÑAR CATEDRAS EN Instituto libre, hacen falta cinco caballeres o licenciados en filosofía y leyes y tres en ciencias exactas; sueldo 2500 rs. anuales, casa, comida, ropa limpia y derechos de examén. Dos clases diarias y facultad de dedicarse á la enseñanza privada. Razón: Jesús del Valle, num. 4, 4º dcha., y por carta á D. José Sánchez.

EN LA CALLE DEL OLMO, NUM. 18. E.º derecha, se cede un garaje con alcoba con balcones á la calle.

ALMONEDA.

Por tres días, principiando desde mañana 17, de nueve á doce y de tres á siete, de varios muebles y efectos en el barrio de Salamanca, calle de Jorge Juan, núm. 6. 3º izq. dcha.

SE NECESITAN REPRESENTANTES domiciliados en los pueblos, buena asignación. Escribir incluyendo dos sellos a D. Luis G. Espíritu Santo, 21, 2º Madrid.

AMA DE CRIA PARA CASA DE LOS

Padres. Velarde, 20, bajo.

TEATRO-CAFE DE CAPELLANES.

Teniendo que construir 320 boticas tapizadas para dicho local, se admiten propuestas en casa de Lorenzo Martín, Rivera de Curtidores, 13.

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO.

Curación instantánea de los más violentos dolores de muelas.—Conservación de la dentadura y las encías.

Depósito Gral. en España. Sres. I. Ferrer y G., Montero, 51, pral. Madrid.

PERDIDA.

El domingo 13 se perdió un libro titulado: Gobierno del hombre de negocios.

A la persona que lo entregue en la portería, de la calle de Lope de Vega, número 45, se le darán mas señas y el hallazgo.

34.—Espoz y Mina.—34.

MAQUINAS

DE COSER Á MANO,

GARANTIZADAS.

180 RS.

FOTOGRAFIA.—SEIS RETRATOS SIN

mejorables por 6 rs. Cervantes, 20.

SE HALLA VACANTE LA PLAZA DE Sacerdote de latínida del valle de Gordejuela, encarnaciones de Vizcaya, dotada con su sueldo anual de mil quinientos pesos ó sean seis mil reales salisfichos en metálico y por trimestres, casa y huerta con obligación de enseñar gramática latina con nociones de retórica, y la de aplicar en horas distintas el francés así como la aritmética, con bastante extensión y algunas nociones de geometría.

Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes al suscrito alcalde para el día quince del próximo setiembre, sirviendo de especial recomendación el haber expuesto lo maños por término de un año una ó todas las asignaturas que arriba se mencionan.—Gordejuela nace de agosto de mil ochocientos setenta y uno.—El alcalde-presidente, Ignacio de Ubista.—Por su mandado, Manuel María de Palacio.

CESANDO EN SUS OPERACIONES EL establecimiento de préstamos de la calle de la Visitacion, núm. 1, pueden los que en él tengan empeños, recogerlos de 8 á 12 ó de 4 á 6. En el mismo hay alhajas de venta.

TENEDURIA DE LIBROS.

Clase práctica. Se aprende en dos meses. Abada 20, 3º.

THE PACIFIC STEAM-NAVIGATION COMPANY: vapores para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires, Valp. raso y Callao de Lima. Servicio regular quincenal.—Salidas de Lisboa el 4 y 19 de cada mes. Hay pasajes á 1140 rs. Para pasajes, fletes y demás informes, dirigirse á D. L. Ramírez, Alcalá, 32, Madrid.

DILIGENCIAS A TRILLO DE CESAR. reo Martín.—Servicio diario.—Se despiden por Julian Moreno, Alcalá 28.

CAFÉ EN ARRIENDO.

Se arrienda el de exclusivo servicio del teatro Español. En la contaduría de dicho teatro se admiten proposiciones por escrito, todos los días de una á tres de la tarde.

EL MÉDICO MONTAÑER SE DEDICA

Exclusivamente á la curación de los males secretos y pérdida de la virilidad. Recibe de 12 á 8 en su clínica única en España, Barrio-Nuevo, 11, ent.º izqda. y derechos de examén. Dos clases diarias y facultad de dedicarse á la enseñanza privada. Razón: Jesus del Valle, num. 4, 4º dcha., y por carta á D. José Sánchez.

INJECTION BROU

sobre alhajas, papeletas del Monte de Piedad y papel del Estado. Carmen, 33, principal.

SALES MARINAS PARA BAÑOS.

Farmacia de R. Fernandez, calle Mayor, 27 y 29, Madrid.—Se encuentran dis tintas en paquetes á los precios de 4, 6 y 8 rs.—Descuento proporcionado al pedido.—Se preparan toda clase de baños minerales.—Depósito de cuentas especiales se anuncian.—Tintura de Arnica 4, 8, 14 y 20 rs. frasco.

Higiene infalible y preservativa; la única que cura sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. Exigir el método.—25 años de éxito. Paris, casa inventor, BROU, boulevard Magenta, 102.

ESCUELA MATEMATICAS FUENCARRAL

superior de del ingeniero 1º de caminos, D. Francisco G. Portas, internos y externos.

SE ADMITEN HUESPEDES. HORTA-SIERRA, 6. 3º de 8 rs. en adelante.

SE ALQUILAN DOS GRANDES LO-

cales en la calle Real 12 (Chamberí) frente á las provisiones. Para tratar plaza de San Ildefonso 6, tienda de sodas.

PROCEDENTE DE EMBARGO SE VENDE de una magnifica sillería salomonica de roble tallado, varias mesas de oficina y otros muebles finos. Luna, 9, pral.

BAÑOS SULFUROSOS CONCENTRADOS.

Precio: 6 rs. botella.

Baños de mar á 4 y 8 rs. paquete.

Farmacia de Ortega. León, 13.

TERCER ANIVERSARIO.



TERCER ANIVERSARIO.

La señora

DOÑA CARMEN VIVANCO

Y SANCHEZ ARJONA,

falleció el dia 17 de agosto de 1863.

Su familia ruega á sus numerosos amigos se sirvan encenderla á Dios.

R. I. P.

Todas las misas que se celebren mañana 17 de los corrientes, en la iglesia parroquial de San Martín, por los señores sacerdotes adscritos á la misma, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Medalla de ORO.—Prima de 16,600 fr.

QUINA LAROCHE

ELIXIR fortaleciente y febrífugo (extracto completo de las 3 quinas colorada, amarilla y gris).

Muy superior á los Vinos y Jarabes. — Anemia, gastralgias, clorosis, debilidad, fiebres y sus consecuencias.

• PARIS, 15, rue Dröhot, y en todas las farmacias.

MADRID, J. FERRER Y CIA, 54, Montero.

RECOMENDABLE Á LOS PINTORES.

SUPERIOR CALIDAD Y BARATURA.

ara competir con las mas acreditadas, se acaba de recibir de la fábrica inglesa fundada en 1803 por

MANDER HERMANOS, DE LONDRES,

BARNICES para coches, portadas, interior y exterior de las casas, camas, y los de espíritu para la madera tallada y otros para varios usos.

COLORES finos para igualas objetos. DEPOSITOS en Madrid: Enrique Meulman, Preciados, 7, y Caballero de Gracia, 17, comercio de herrería, latón y quincalla.

Á TODOS LOS QUE SE BÁÑEN, SE HAYAN BÁNADO.

O TOMEN LAS AGUAS NATURALES O COMPUESTAS.

Aceite de bellotas, con savia de coco, privilegiado, para los cabellos y el cutis de todo el cuerpo.

Se vende á 6, 12 y 18 rs. frasco, calle de las Tres Cruces, 1, principal, Jardines, 5, Madrid y en 2500 farmacias, drogueras y perfumerías de ambos mundos.

Habana: Espinosa, Muralla, 10.—Graupera, Obispado, 36. Está recomendado como medicamento y cosmético por médicos higienistas, aléjatas, homeópatas, farmacéuticos y pór mas de 800 periódicos científicos y políticos de todos los países de la tierra.

Leed lo que decían en junio último la Epoca, Tiempo, Imparcial, Regeneracion, Igualdad, Porvenir, Palma, Andalucía y la Esperanza:

A los bañistas.—Si para todo clase de personas es utilísimo el Aceite de bellota con savia de coco, que ya en otras ocasiones hemos recomendado como inoente cosmético y eficaz medicamento del cabello y de muchas enfermedades de la cabeza, para nadie quizá tiene una aplicación tan directa y recomendable como para los bañistas; sabido es, en efecto, la humedad que constantemente conservan en la cabeza los que hacen uso de los baños; pejudeña muchísimo al cabello, y nadie ignora tampoco la acción-destructora que en el ejercen los cloruros, potás, sulfuros, carbonatos y otras sales en que abundan las aguas minerales y marítimas. Abre bien: el Aceite de bellota con savia de coco, inventado por el Sr. Brox y Moreno, neutraliza todos estos efectos, suavizando el pelo, dándole consistencia, manteniéndole fresco, lustroso, flexible y viñiendo á ser un auxiliar ó más bien un correctivo de los inconvenientes que lleva consigo la hidroterapia. Por esta razón encargamos á todos los bañistas que no olviden en su necesidad de viaje un frasco siquiera del precioso líquido.

Póngase un poquito en los oídos antes del baño, para evitar sorderas.

Nota del inventor. Exijase mi prospecto, firma y busto en la estatua, nombre en la cápsula y vidrio, que hay ruines falsificadores, ó Hato servil, según Horacio.

2º Tenemos café de bellotas para los bañistas y para todos en el verano, 12 rs. caja de una libra y 6 de media, y agua del Parnaso de 37 grados, muy superior á la de colonia. Bolot, Florida y tintura de árnica, á 8 rs. frasco y 36 rs. botella.

ROB ANTISIFILITICO LAFECTEUR.

Es el mejor sudoríco y depurativo de la sifilis. Cura radicalmente la sifilis en todos sus períodos, la sarna, los herpes, los lamparones, las escrófulas, las flores blancas, etc., etc. Botella, 15 rs.

MADRID.—Único depósito: Farmacia de Sanchez Ocaña.

PARA HONG-KONG Y MACAO

Saldrá del puerto de Barcelona el 31 del corriente la acreditada y velera corbeta española ROSA DEL TURIA. Admito un resto de carga y pasajeros, á los cuales el capitán Paroja ofrece el buen trato que tiene acreditado en aquella carrera.

Informarán en Barcelona, Sres. Ricardo Guillermo Cassafañas y compañía, Llaves, número 3, y en esta corte D. Leopoldo Barrié y Agüero, calle de Pontejos, núm. 7.

LOTERÍA NACIONAL.

Sorteo del dia 16.

Con 160000 4.081 Madrid.

Con 80000 11.686 Málaga.

Con 25000 11.520 Madrid.

Con 3000.

8.780 5.121 7.833 6.763 11.221

10.418 1.800 10.213 5.443 3.264

10.101 10.457 6.387 1.211

Con 600.

539 1.347 2.090 3.283

529 1.783 2.372 3.464

31 1.935 2.862 3.362

399 696 1.023 2.401 3.37

503 823 1.304 2.339 3.489

873 186 1.911 3.319 3.276

891 22 2.420 3.463